

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

España,	1	25
Extranjero (Unión Postal),	2	50

Número suelto . 5 cts.
Id. atrasado 10 »

ALMACENES MONTANER

Sindicato 2 á 10 y Milagro 1 á 11

Pañería y Novedades para Señora y Caballero. Grandes y selectos surtidos en todas las secciones.

Sastrería á la medida para Caballeros y Niños. Géneros del país é ingleses especiales de primera elección. Figurines ingleses y españoles.

Sastrería á la medida para Señoras. Construcción de toda clase de prendas para Señora bajo modelos y figurines de París, Londres y Viena. Artículos especiales para la confección de Sastro.

Sastrería á la medida para Militares. Géneros especiales para uniformes, gileños, bordados y cuanto se necesita para el vestido militar.

Sastrería especial para los señores Sacerdotes. Merinos, Paños y todos los géneros propios para el traje talar; todo de primera calidad.

Ornamentos sagrados, Damascos, Brocados, Cíngulos. A las y todo lo que se requiere para el Culto Divino.

Estatuaria Religiosa de la Casa Vayreda. Orfebrería religiosa y servicio de mesa en Plata menesa.

Camisería á la medida y confección de Blanco.

Ropa blanca para servicio personal de casa, cama y mesa.

Cortinajes y Alfombras. Artículos de punto. Buen surtido, buen trato, venta de confianza y precios reducidos mos.

Sindicato 2 á 10 y Milagro 1 á 11

NOTICIAS

De la capital:

Se halla vacante la plaza de Secretario Municipal de la villa de Porreras dotada con el haber anual de 995 pesetas.

Los aspirantes á dicha plaza, deberán presentar sus solicitudes en la Secretaría de aquella Corporación dentro del plazo de 15 días é contar desde la inserción del correspondiente anuncio en el Boletín Oficial de la provincia.

Servicios prestados por la guardia civil:

Da cuenta la del puento de Alcudia, de haber detenido á un sujeto, que estaba reclamado por el señor Juez municipal de aquella ciudad, como autor de amenazas contra una pareja de Carabineros, el día cuatro del actual.

Notifica la del puento de Santa María, haber puesto á disposición del señor Juez municipal de la misma á un sujeto como autor de haber maltratado de palabra y obra á un vecino.

Ha llegado á Barcelona el maestro don Felipe Pedrell. Parece que su viaje se halla relacionado con el estreno en el Gran Teatro del Liceo de su ópera «Los Pirineus».

Con el fin de enterar á los maquinistas de la marina mercante las modificaciones introducidas en el programa de exámenes y condiciones de embarco, ponemos á continuación las siguientes aclaraciones:

1.º No es condición indispensable haber cumplido los 21 años para examinarse de segundo maquinista, pero sí para ejercer el cargo.

2.º En 1.º de octubre se celebrarán los exámenes en la misma forma que antes con un año de embarco en uno de los vapores españoles.

3.º En 1.º de enero próximo, se efectuarán los exámenes con arreglo al nuevo programa pero con las antiguas condiciones de navegación y los que actualmente están navegando los serán válidas mientras terminen antes del 16 febrero de 1902, que espira el plazo que concede la R. O. de igual fecha de este año.

4.º No hay necesidad de acreditar que se han cursado las asignaturas en algún centro de enseñanza.

Á las seis de esta mañana ha fundeado en nuestro puerto procedente de Barcelona, el vapor *Lulio* conduciendo la correspondencia, unos 40 pasajeros y variada carga.

Entre los pasajeros figuraban don Antonio Sbert, el P. don Francisco Llambés, Escospió, el teniente de navío don José Ibarra, y el comerciante don Antonio Ujar.

Anoche á las ocho, regresó á este puerto, procedente de la isla de Cabrera el vaporcito del mismo nombre,

que había salido para dicho punto por la mañana llevando varios aficionados á la pesca.

Á las seis de la tarde de ayer, al son de una banda de música que recorrió las calles del caserío del Molinar, de levante en el trozo comprendido entre la Petrolera y el punto denominado las Figueras baixas se procedió á la colocación de las banderas anunciadoras de la fiesta callejera que ha de celebrarse el domingo próximo en honor á la Virgen del Remedio.

En la calle del Camposanto ocurrió anoche una fuerte disputa entre varias mujeres, teniendo que intervenir un individuo de la guardia municipal que condujo á las promotoras al depósito de Capuchinos.

Ayer por la mañana, ocurrió una riña entre dos individuos en una taberna de las inmediaciones del Peso de la Paja, resultando uno de los contendientes con una herida en la cabeza.

Intervinieron en la disputa varios transeuntes y un individuo de la guardia municipal que puso fin á la contienda.

Ambos individuos fueron conducidos al depósito de Capuchinos.

En el caserío de Génova se celebró ayer la fiesta cívico-religiosa que aquellos vecinos dedican todos los años en honor á San Lorenzo.

Por la tarde hubo carreras de hombres y niños y por la noche una banda de música tocó en el cat-falco le vantado al efecto, escogidas piezas de su repertorio.

Varias de las calles estaban adornadas con mirto y farolillos á la veneciana.

Además en distintas casas de recreo se organizaron reuniones, durante la animación hasta las primeras horas de la madrugada.

Se nos sugiere que llamemos la atención del señor Alcalde, acerca del olor pestilente y mal sano que exala la mayor parte de los estantes en las inmediaciones del caserío del Real.

Sucede que los dueños de los referidos estantes no se cuidan de su limpieza, basta el punto de dejar crecer las hierbas que después entran en descomposición.

Se hace preciso que el señor Alcalde dé las órdenes oportunas para que desaparezca dicho foco de infección.

El señor Comandante de la guardia municipal, castigó ayer con fuertes multas á varios sujetos per escándalo promovido en la vía pública.

Una señora que ayer bajaba de un carruaje en la plaza de Joanot Colom se enganchó los vestidos con la portezuela con tan mala fortuna que cayó al suelo, fracturándose un pié.

En el mismo carruaje fué trasladada á su domicilio.

Se nos ha dicho que la Exposición balear de industrias y labores, instalada en la sociedad *Mar y Tierra*, estará abierta todos los días desde las cinco de la tarde hasta las diez de la noche.

En la noticia que publicamos en nuestra edición de ayer referente á la petición hecha por los oficiales de carpintería y Artes similares á sus patrones dijimos que los primeros hace algunos meses que consiguieron de los últimos la disminución de las horas de trabajo cuando en realidad hace ya un año.

Parece que hoy dichos operarios, por no acceder los dueños de los talleres á sus peticiones se han declarado en huelga.

Se nos dice que ayer á la hora de costumbre fueron reconocidas en el Matadero por el inspector de víveres, las reses vacunas y lanaras que se habían introducido para ser sacrificadas.

El reconocimiento de las vacunas dio por resultado que había dos vacas, algo demacradas, y sin hacerlas separar siquiera del sitio en que estaban, encargó el inspector al celador señor Camps que avisase á los propietarios del estado de fi queza en que se encontraban; pero que si querían sacrificarlas no había inconveniente algu-

no en que lo hiciesen y si después de abiertas resultaban buenas se dejarían vender.

Al poco rato del haber sucedido lo manifestado los dueños preguntaron á un dependiente del fielato si podían extraerlas y apesar de que volvieron ser invitados á que las sacrificasen, se las llevaron.

Ayer por la mañana, á la entrada de la brisa, que por cierto era bastante fresca, se efectuaron las regatas á la vela organizadas por la comisión de festejos del Molinar de Levante.

La salida era frente al Portixol teniendo que dar los botes, que tomaron parte en las regatas, la vuelta á una boya colocada en el sitio caucido por la barba y al *Illot* regresando al punto de salida.

Hubo cinco regatas. En la primera corrieron el bote *Maria* y el balandro *Acacia*, de más de 30 palmos de eslora. Ganó el *María*, propiedad de don Jerónimo Amengual.

En la segunda, que era para botes de 25 palmos, se presentaron el *Tiburón*, *Joven Isabel*, *Vulcano* y *Delfín*. Este último al encontrarse frente al *Illot* y al ir á virar, zozobró, salvándose á nafo los cuatro hombres que lo tripulaban. Esta carrera la ganó el *Vulcano*, propiedad de don Antonio Vidal.

Los botes *Margarita* y *San José*, de 23 palmos, tomaron parte en la tercera carrera, ganando el primero, de don Francisco Sidoró.

La cuarta regata que era para botes de 22 palmos la corrieron los botes *Pepita* y *Primer*, ganando este último, propiedad de don Jaime Ramoy.

Á la quinta regata se presentó solamente el bote *Catalina*, que hizo el trayecto con mucha rapidez. El *Catalina* es propiedad de don Guillermo Vaquer.

Las regatas fueron presenciadas por numeroso gentío que desde las terrazas y á orillas del mar estaban presenciando las evoluciones de los botes corredores. La bahía presentaba hermoso aspecto, pues ascendían á más de cuarenta las embarcaciones á la vela que la cruzaban.

Por la tarde, y en el Portixol hubo regatas de chalanas, al remo.

Frente á *Cas Tort* se había levantado una cuefaña haciendo las delicias de muchos curiosos las peripecias de los luchadores.

Por la noche, en cuatro catafalcos tocó la música.

Mar y Tierra

Exposición de Industrias y Labores

Por la edición de ayer pudieron ya enterarse nuestros lectores de los preparativos, que se hacían en la sociedad *Mar y Tierra* con motivo de ser ayer la apertura de la exposición de industrias y labores que dicha sociedad celebra, exposición que forma parte del programa de festejos de San Magín.

Á las siete de la tarde era la hora señalada y media hora antes un gentío inmenso estaba estacionado ante el edificio de que dicha Sociedad dispone.

La fachada de *Mar y Tierra*, elegantemente adornada é iluminada, presentaba un aspecto altamente agradable. Infinidad de gallardetes ondeaban contribuyendo al ornato de la misma.

En los salones que ocupa exposición un sin número de invitados examinaban detenidamente la multitud de objetos expuestos, tan variados como magníficos, esperando la hora de la apertura.

Asistieron al acto el señor Vicario general, como obispo interino, el señor Vicario de San Magín y clero de dicha iglesia; el Capitán general; el General gobernador, representado por don Apolinar Barrado; el señor Conde de Montenegro, en representación del Centro militar y como Senador del reino; don Antonio Company, en representación del señor Alcalde; el segundo comandante de marina, don Francisco Rapallo; don Mannel Villalongo, en representación de la Cruz roja; don Pedro Bauzá, presidente de la asamblea de la Cruz roja en Santa Catalina y don Román de Pano, secretario de la misma. Dichos señores fueron atentamente recibidos por don Francisco Quijada y don Pedro Canet,

presidente y secretario respectivamente de la junta de festejos.

Á las siete en punto la banda militar que se había situado frente á la Sociedad en la plaza de la iglesia rompió á tocar y minutos después el señor Vicario general, seguido por el clero de San Magín y por las autoridades arriba expresadas, daba la bendición á la exposición, mientras una orquesta dirigida por el señor Cussini desde el teatro de dicha Sociedad contribuía á la solemnidad del acto.

La exposición instalada en los espaciosos salones de *Mar y Tierra* ofrecía un aspecto simpático tanto por la artística colocación de los objetos expuestos como por su reconocido mérito. La sección de labores es numerosísima y de exquisito gusto, trabajos que omitimos su enumeración por considerarla larguísima y por no herir la susceptibilidad de las señoras expositoras nombrando á unas y omitiendo á otras puesto que en todos sus objetos presentados sobresalen el buen gusto y una delicada perfección.

Entre otras instalaciones contamos las siguientes: La de cordelería de D. Bartolomé Catalá; la de lampistería de don Andrés Buades; dos cajas de hierro de don Francisco Martínez; el elegantísimo comedor de *La Industrial*; la de tipo-litografía y fotografo de Amengual y Muntaner; la de destilería de don Juan Suau; la de estuchería de J. Planell; las de cerámica entre las cuales sobresalían la de *La Roqueta* de don Pedro A. Cetre y la de *La Cartujilla* de don M. F. Rey; una hermosísima arpa de don Pedro Comas; una gran lámpara de aceite de seis mecheros de don Bartolomé Juan Ribas y elegantes tapices del mismo expositor; un busto, regalado á la sociedad *Mar y Tierra* por don Ramón Llubet; licores del Sr. Comas; jabones de los señores A. Palmer y de Leopoldo Doux; la instalación de las agujas de los señores Hugo Heusch y C.ª; la de la Magnesia Broschi; una sorprendente cascada obra de don Ramón Jane, de mucho efecto; un precioso jardín instalado en una terraza de la sociedad iluminado con farolillos multicolores, obra del conocido floricultor señor Danti; y muchísimos objetos no menos interesantes que no recordamos, dignos de ser visitados.

Hay que advertir que la exposición, sin duda por falta de tiempo suficiente para ello, no estaba terminada; faltaban ayer numerosos objetos que se iban instalando todavía lo que contribuirá al mayor realce de la misma. Á la hora que la visitamos contábase hasta la crecida suma de ochenta y siete el número de expositores siendo de esperar que aumente de día en día.

El público que asistió no fué tan numeroso como era de esperar; lo natural, sin embargo, es que vaya aumentando lo cual deseáramos para mayor satisfacción y recompensación de los múltiples sacrificios hechos por la comisión organizadora en pró de una idea tan digna de ser aplaudida y que tantos beneficios puede reportar.

Crispi

El telegrafo nos ha comunicado esta mañana el fallecimiento del eminente político italiano don Francisco Crispi, ex Presidente del Consejo de Ministros italiano.

Nació en Ribara, provincia de Girgenti (Sicilia) el día 4 de Octubre de 1819.

Era hijo de una familia griega establecida en la isla citada y que pretendía descender de la antigua casa patricia de los Crispa de Roma.

Empezó Crispi sus estudios de jurisprudencia en Palermo, donde comenzó á ejercer la carrera en 1846.

Se trasladó luego á Nápoles para defender los intereses de la iglesia griega y en 1848 tomó parte en las conspiraciones que causaron una revolución en las Dos Sicilias. Ardiente promotor de la insurrección de Palermo fué Secretario general de guerra y diputado en el Parlamento Siciliano.

Correligionario de Mazzini fundó el periódico *El Apostolado* y cuando Sicilia volvió al poder de los Borbones se trasladó á Francia y más tarde á Piemonte donde ejerció los más modestos oficios del periodismo, colabo-

rando en los periódicos *La Concordia* y en el *Archivo historico italiano*.

Conspirando con Mazzini contra el Piemonte y la política liberal iniciada por Cavour tuvo que emigrar á Malta.

Á pesar de no tener fé en los destinos de la casa de Saboya, aceptó por último el programa de *Italia y Victor Manuel*.

Trabajando por la libertad de su patria organizó en 1859 y 1860 la nueva revolución siciliana. Fué hermano de armas de Bixia y Garibaldi y habiendo decidido ir este último á Sicilia, tomó parte con él en la batalla de Calatufini con el grado de coronel. Después fundó en Palermo el periódico *El Precursore*, reorganizando la administración, en tanto que Garibaldi preparaba la anexión de las Dos Sicilias al resto de Italia.

Entró en el parlamento italiano en 1861, distinguiéndose por su gran talento y dotes oratorias. Para defender sus ideas fundó el periódico *La Reforma*, exponiendo su programa de reforma administrativa en la hacienda y de libertad ilimitada. Unido su partido al viejo piemontés se formó en 1867 el ministerio Ratazzi-Crispi, llevando á la monarquía por el camino de las reformas. Viajó casi siempre con carácter especial por toda Europa, siendo en Berlin y en Londres objeto de una acogida solemne y cordial que preocupó á la prensa europea. Una crisis parcial del Gabinete Depretis, le dió entrada en el Ministerio del Interior.

Una acusación de bigamia motivó su salida del ministerio. Después publicó el periódico de la izquierda, órgano de su partido.

Italia pierde con la muerte de Crispi uno de sus más notables políticos.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en Santa Clara, á las siete de la mañana exposición del Santísimo; y por celebrarse la fiesta de su Santa fundadora, á las siete se cantará misa matinal y á las diez la mayor con música y sermon, que será el Orador el presbítero don Miguel Costa y Llobera.

Al anochecer meditación, trisagio y la reserva.

Otras funciones

En el Convento de las Capuchinas fiesta á Santa Clara; á las diez se cantará la misa mayor por la música y predicará el P. José Auba de San Felipe Neri.

En Montesión á las siete y media de la mañana ante el altar de la Virgen del Pilar, se celebrará una misa con acompañamiento de armenium y piadosa lectura, en desagradivos de las ofensas icferidas, á tan buena Madre, recientemente en Zaragoza.

Visita á la Corte de María

Á Nuestra Señora del Pilar, en San Jaime.

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

Meeting

Barcelona 11 á las 16

En la sociedad *Ambigü Barcelonés* se ha celebrado un meeting para pedir la libertad de los presos de la Coruña.

Los oradores ascendieron á trece figurando entre ellos una mujer. Abogaron todos por considerar necesaria una huelga general en toda España.

Los discursos pronunciados fueron altamente revolucionarios predominando en ellos marcado carácter de anarquismo.

La salida del meeting se verificó en medio del más completo orden.

Sastre

(De nuestro servicio particular)

Nacidas varlas

Madrid 11 á las 0'30

Ha marchado el señor Villanueva á San Sebastián.

Coméntase que el contratista

Interesa á los herniados (trencats)

La casa VIDAL HERMANOS de Barcelona, además de las varias clases de bragueros reguladores que construye, ofrece hoy á la clase médica para su estudio y á los herniados (trencats) su nuevo modelo de braguero, el más perfeccionado de cuantos hasta ahora hemos construido y al que le hemos dado el nombre de anti-herniario «Non plus ultra».

El *Braguero anti herniario «Non plus ultra»*, maravilla del arte ortopédico, por su ingeniosa construcción y por las buenas cualidades que reúne de comodidad y adaptación al cuerpo y sobre todo por su acción curativa es el que recomendamos desde hoy, con preferencia á los demás, á los herniados, seguros que con su empleo obtendrán desde luego la contención completa de su *hérnia* y más tarde, en la mayoría de casos, su curación radical.

Si á nuestro braguero se asocia el *Parche anti-herniario* la curación radical de las *hérnias* se obtiene con seguridad en todos los casos.

Depositorio para la venta de nuestro *parche* en Palma, Farmacia del Dr. Valenzuela.

Despacho para la venta y aplicación de toda clase de bragueros, CASA VIDAL HERMANOS, *Plaza de Santa Eulalia, número 9, piso 1.º*, de 9 á 14, ó sea de 9 á 2.

de la Diputación deje el suministro de carnes.

Los desperfectos de la máquina han imposibilitado al crucero *Lepanto* para maniobrar.

Le Figero publica un escrito del señor Pérez Galdós, traducido.

Desmientese que vaya á Inglaterra un personaje para negociar un convenio con España.

Mr. Drumont se ocupa en la construcción de un nuevo globo para seguir los experimentos.

Encarcelado

Madrid 11 á las 9'45

A pesar de las defensas oficiales inexactas, el juzgado ha encarcelado al policía que apaleó bárbaramente á un detenido en la Delegación.

Hoy declararán otros policías.

Averías

Madrid 11 á las 10

Brest.—Se están reparando las averías del torpedero número 92 y del buque *Erne* que chocaron al verificar las maniobras.

Se ha abierto una información para depurar las causas.

Corridas de toros.-Averías

Madrid 11 á las 10

Valladolid.—Con motivo de las fiestas se están anunciando grandes corridas de toros; en la primera estoquearán *Bombita*, *Fuentes* y *Lagartijo* y en la segunda *Algabeño*, *Conejito* y *Velasco*.

Ferrol.—En vista de las averías sufridas por el *Lepanto* le sustituirá en las maniobras la corbeta *Nautilus*.

Estudios

Madrid 11 á las 10'10

Bilbao.—Ha llegado el ministro plenipotenciario de la República Argentina para estudiar la organización de los establecimientos industriales y redactar una memoria para su gobierno, proponiéndose mejorar el comercio entre España y aquella República.

Una opinión

Madrid 11 á las 11'10

El Imparcial ocupándose del proyecto del gobierno de pasar á la Presidencia algunas de las Direcciones generales, dice que la Agricultura necesita mucha atención y no es la manera de prestarla, aglomerando trabajo en la

Presidencia ya tan recargada de asuntos.

Agonía.-Hundimiento

Madrid 11 á las 15'10

Nápoles.—El señor Crispi está en la agonía.

Un arzobispo trata de darle consuelos religiosos, negándose á aceptarlos el señor Crispi.

Grignoniu.—El hundimiento de un túnel en construcción ocasionó catorce muertos.

Llegado.-Visita

Madrid 11 á las 16'45

San Sebastián.—Ha llegado el señor Villanueva.

Le esperaban en la estación el señor Almodovar, subiendo después ambos á Miramar.

Muchos franceses asisten á la corrida de toros.

El señor Almodovar acompañó al Embajador turco.

Firma de la Reina

Madrid 11 á las 17'45

Se ha llevado á la firma la concesión de grandes cruces de la orden de San Hermenegildo á favor de los brigadieres señores Monroy, Lopez, Haro y San Martín.

Igualmente se ha firmado la Real orden autorizando la compra directa del material de ingenieros con destino al Ferrol y Córdoba.

El resto de la firma carece de interés.

Dos noticias

Madrid 11 á las 23'30

La ley de procesamiento administrativo se terminará en breve para aplicarla á los ministerios.

A principios de Octubre en el Ferrol se celebrarán exámenes de maquinistas navales mercantes.

Los ministros

Madrid 11 á las 23'30

El conde de Romanones está ultimando el decreto sobre pago de los maestros.

Según el estado líquido de la deuda actual de dos años, cobrando los atrasos de los municipios.

El general Weyler marchará en breve á Mahón pasando después á Palma.

De aquí regresará á Andalucía, saliendo después para San Sebastián.

Fusilados.-Conflicto resuelto

Madrid 11 á las 23'30

Los boers han fusilado por represalias al teniente inglés Baily y al soldado Cohen, por haber fusilado los ingleses á un mensajero boer.

El conflicto entre Francia y Turquía se ha resuelto en la entrevista celebrada por el embajador francés y el Sultán.

Aceptada.-Intervención

Madrid 11 á las 23'40

El señor Villanueva ha aceptado la presidencia del Certamen Agrícola de Villafranca de Padués.

Oreese inminente la intervención de los Estados Unidos en el conflicto entre Colombia y Venezuela.

Tres noticias

Madrid 11 á las 23'40

Valladolid.—El gobernador ha dispuesto que para celebrarse el entierro civil del libre pensador, confiese antes su familia que esta era la voluntad del difunto.

Gibraltar.—Los arquitectos han suspendido los trabajos quedando desocupados 2 000 obreros.

Bailen.—Se ha suspendido el jubileo anunciado para evitar conflictos.

Complot.-Doble suicidio

Madrid 11 á las 23'50

Rio Janeiro.—Se ha descubierto un nuevo complot anarquista, tomándose nuevas precauciones.

Cabra.—Un viajante de comercio se ha suicidado con un revolver.

Su esposa acudió inmediatamente y cogiendo el revolver se suicidó también.

Muerte de Crispi

Madrid 12 á las 3

Nápoles.—Ha fallecido el señor Crispi rodeado de su familia y amigos íntimos.

En breve será conducido en un buque á Palermo, en donde se le preparan unos solemnes funerales.

Huelga.-Derrumbamiento

Madrid 12 á las 3'50

San Sebastián.—La huelga de cocineros continúa.

La escuadra llegará el día veinte.

En Centuripe (Sicilia) se derrumbó una mina de azufre ocasionando muchos muertos y heridos.

En Coire (Suiza) un hundimiento de un túnel ocasionó catorce muertos.

Corrida.-Invasión

Madrid 12 á las 3'50

San Sebastián.—La corrida ha sido buena, sobresaliendo la faena de Lagartijo el cual brindó un toro al Embajador turco.

Este le regaló una petaca y una fosforera de plata.

La segunda invasión de colombianos en la república de Venezuela fué rechazada.

Rumor.-Memoria

Madrid 12 á las 3'50

El subsecretario de la Gobernación desmiente el rumor que

ha circulado en San Sebastián de que los ingleses fomenten los desórdenes en España.

Respecto á la memoria presentada por el general Polavieja solo se conoce por las opiniones dadas por la prensa.

Mencheta

Sociedades y Corporaciones

Compañía de los ferro-carriles de Mallorca.

El día 16 del actual, fiesta en Alaró, además de los Trenes ordinarios se efectuarán los siguientes.

De Palma á Alaró, á las 4 tarde.

De Alaró á Palma, á las 11 noche.

De Manacor á Alaró, á las 12'15 tarde.

De Alaró á Manacor y á Puebla, á las 12 noche.

Palma Agosto 1901.—Director General sustituto.—JESUS M. FERRER.

Ultimas cotizaciones

VALORES LOCALES

Fomento Agrícola	106 00
Crédito Balear	95 25
Salinera Española	175 00
Obligaciones al 6 por 100	104 00
Obligaciones al 5 por 100	101 00
Bonos Municipales	89 25
Islaños	53 00
Ferro-carriles de Mallorca	45 00
Alumbrado por Gas	70 00
Unión Comercial papel	50 00
La Económica	17 00

VALORES PÚBLICOS

Madrid 10 de Agosto.	
4 p. interior perpétuo	72 05
4 p. exterior perpétuo	78 85
4 p. amortizable	00 00
Cubas 86	86 05
Cubas 90	71 75
Aduanas	00 00
Filipinas	00 00
Banco de España	000 00
Tabacos	391 50
Franco	00 00
Libras	00 00
Amortizable al 5 p.	94 15
Barcelona 9 de Agosto.	
4 p. interior	72 18
4 p. exterior	00 00
4 p. amortizable	94 10
Cubas 86	86 12
Cubas 90	71 75
Aduanas	00 00
Filipinas	00 00
Colonias	83 87
Nortes	53 85
Francia	00 00
Paris	70 75
Alicantes	73 40

Boletín meteorológico

Día 12 á las 9 de la mañana

Barómetro	761 8 mm.
Termómetro seco	26 8 º c.
Máxima al sol	34 2 .
Máxima á la sombra	29 8 .
Mínima á cubierto	22 0 .
Mínima á descubierta	21 4 .
Dirección del viento	N. E.
Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas	11 2 kg.
Kilómetros recorridos en 24 horas	157 .
Lluvia en 24 horas	00 00 mm.
Evaporación en 24 horas	8 9 .
Humedad á las 9	66 .
Ascenso del barómetro en 24 horas	0 2 .
Descenso del id. en id.	0 0 .

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 9 de Agosto de 1901.

Existencia de ayer	Entradas	Salidos	Fallecidos	QUEDAN
317	6	>	>	323

SOCIEDAD DEL ALUMBRADO POR GAS

Esta antigua sociedad proporciona al público

EL MEJOR Y MAS ECONOMICO de los alumbrados usuales. Precio

20 céntimos de peseta el metro cúbico y además 2 céntimos del 10 por 100 para el Estado.

Según la importancia del consumo BONIFICA DESDE EL 2 AL 20 POR 100 con lo cual, los más favorecidos obtienen el gas

á 16 céntimos de peseta. Fijarse bien en el precio por ser el más barato de los que hoy rigen en Mallorca, y no dar crédito á los que propalan lo contrario.

Al que no utilice el fluido de esta compañía, el metro cúbico con el impuesto, le costará 25 céntimos.

Advertencia á los abonados

Los avisos ó encargos concernientes al servicio de su alumbrado se recibirán:

En las oficinas de la Sociedad desde las nueve de la mañana hasta las dos y desde el anochecer hasta las nueve, y además en los puntos siguientes:

Calle de Palacio 4, Tipografía de Rotger; Id. Sindicato 78, Tienda de Valle;

Id. Constitución (Borne) 42, Estatería; de cuyos centros se recogerán á las once de la mañana y al anochecer para atenderlos con la prontitud posible.

AL PÚBLICO

LAS INSTALACIONES DE TUBERIAS en el domicilio particular seguirán siendo objeto de convenios especiales según las circunstancias de cada uno.

Quien quiera ver bien, á precios económicos: Sirvase en la Sastrería de los *Almacenes Montaner*, Sindicato 2 á 10.

MUCHACHO

Se necesita UNO. Informes CENTRO DE ANUNCIOS.

Pérdida

En estos pasados días se extravió una perra podenca, color rojo, de buena estatura, con los pies color piga y de cinco años de edad. Se suplica á la persona que la tenga en su poder se sirva dirigirse al «Centro de Anuncios», en donde le informarán quien es el dueño.

«Centro de Anuncios», en donde le informarán quien es el dueño.

«Centro de Anuncios», en donde le informarán quien es el dueño.

«Centro de Anuncios», en donde le informarán quien es el dueño.

«Centro de Anuncios», en donde le informarán quien es el dueño.

«Centro de Anuncios», en donde le informarán quien es el dueño.

«Centro de Anuncios», en donde le informarán quien es el dueño.

«Centro de Anuncios», en donde le informarán quien es el dueño.

«Centro de Anuncios», en donde le informarán quien es el dueño.

«Centro de Anuncios», en donde le informarán quien es el dueño.

«Centro de Anuncios», en donde le informarán quien es el dueño.

«Centro de Anuncios», en donde le informarán quien es el dueño.

«Centro de Anuncios», en donde le informarán quien es el dueño.

«Centro de Anuncios», en donde le informarán quien es el dueño.

«Centro de Anuncios», en donde le informarán quien es el dueño.

«Centro de Anuncios», en donde le informarán quien es el dueño.

«Centro de Anuncios», en donde le informarán quien es el dueño.

«Centro de Anuncios», en donde le informarán quien es el dueño.

«Centro de Anuncios», en donde le informarán quien es el dueño.

«Centro de Anuncios», en donde le informarán quien es el dueño.

«Centro de Anuncios», en donde le informarán quien es el dueño.

«Centro de Anuncios», en donde le informarán quien es el dueño.

«Centro de Anuncios», en donde le informarán quien es el dueño.

VAPORES CORREOS
SALIDAS DE PALMA
 Lunes á las 10 de la mañana para Ibiza.
 Martes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo).
 Miércoles á las 9 de la mañana, para Ibiza y Valencia y 2 tarde para Mahón (via Alcudia).
 Jueves á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo).
 Viernes á las 6 de la tarde para Barcelona, (dir

Sábados á las 5 de la tarde para Ibiza y Alicante y para Mahón.
 Domingos á las 2 de la tarde para Barcelona, (via Alcudia).
LLEGADAS Á PALMA
 Lunes á las 7 de la m. de Barcelona y 9 mañana de Mahón (via Alcudia).
 Martes á las 8 de la mañana de Ibiza y Alicante y de Barcelona. (Este último sin correo.)
 Miércoles á las 7 m. de Barcelona, (directo) y 6 m. de Mahón, (directo).
 Jueves á las 9 de la m. de Barcelona, (via Alcudia) y 2 tarde de Ibiza.
 Viernes á las 10 de Ibiza y Valencia.
 Sábados á las 7 de la mañana de Barcelona, (directo).

FERRO-CARRILES DE MALLORCA
 Servicio de trenes para viajeros que rige desde el día 10 de Abril de 1898.
 De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanig) tarde.
 De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanig) tarde.
 De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanig) tarde.

De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde.
 De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde.
 De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Sta. Maria) y 5'25 (mixto y desde Empalme) tarde.
 De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde.
 Palma 22 de Marzo de 1898.—El Director G., Guillermo Moragues.

DILIGENCIAS
 para los pueblos de la isla de Mallorca

Pueblos de la Isla	Puntos de parada	Salidas de Palma	Llegadas á Palma
Andraig . . .	Marina, 8	2 tarde	7 .
S'Arracó . . .	Marina, 8	7 .	8 .
Capdeñá . . .	Santacilia	8 .	9 .
Calviá	Santacilia	9 .	10 .
Estreñes . . .	P. del Olivar	10 .	11 .
Establiment . .	P. del Olivar	11 .	12 .
Estallenchs . .	P. del Olivar	12 .	13 .
Banyalbufar . .	P. del Olivar	13 .	14 .
Paigünyent . . .	P. del Olivar	14 .	15 .
Valldeusa . . .	San Miguel, 84	15 .	16 .
Dayá	San Miguel, 84	16 .	17 .
Sóller	San Miguel, 84	17 .	18 .
Banyo	San Miguel, 80	18 .	19 .
Sanjaume . . .	Bauló, 6	19 .	20 .
Santanyí . . .	Bauló, 6	20 .	21 .
Banyo	Bauló, 6	21 .	22 .
Santanyí . . .	P. de S. Antº	22 .	23 .